

Tierra y Libertad



Barcelona 2 de Marzo de 1934

SEMANARIO ANARQUISTA

Año V - Número 148 - 15 céntimos

La democracia republicana en quiebra

Pero el fascismo se estrellará ante la muralla infranqueable del anarquismo

Siguen las derechas envaletonadas y ganando terreno, por la actitud contemporizadora de los gobiernos, ocupados exclusivamente en colmar sus ambiciones personales, combatir a los anarquistas y oponerse resueltamente a las aspiraciones del proletariado español.

Ante esa acción pasiva de los gobernantes y creyendo neutralizada la influencia anarquista por los resultados del último movimiento, los fascistas sueñan con tener expedito el camino que conduce al triunfo y se manifiestan de una manera pública, insolente y provocadora.

Utilizan los banquetes, los funerales, los sermones, cualquier reunión, para hacer solemnidades y escandalosas demostraciones bélicas en sus discursos, en sus escritos, y en sus desfiles y saludos al estilo fascista. A través de todo el país realizan con el mayor impudencia sus propagandas y tienden la red de sus bandos de asalariados del crimen para entrar en acción en el momento que las circunstancias les sean propicias. Ya, en casi todas las universidades de España, los fascistas chicos, han incendiado la residencia de sus adversarios y han cometido demeritos y atropellos.

La J. O. N. S., Renovación Española, Acción Católica, Falange Española, organizacio-

nes compuestas por todo lo más podrido de la España inquisitorial, preparan el fascismo de una manera pública. Los periódicos portavoces de esas fracciones llenan sus columnas diariamente de una prosa emponzoñada y biliosa con alarmantes conminaciones.

Y en tanto, el gobierno, no dándose por enterado, con una manifiesta complicidad, deja ancho campo a esas actividades. Y los partidos de izquierda, ante la inminencia del peligro, vociferan ridículamente por la formación de un frente único contra el fascismo, semanas después de haber dejado solos a los militantes del anarquismo, que en la calle oponían su acción revolucionaria a esa escandalosa ofensiva.

Toda la órbita de la política nacional gravita actualmente alrededor de los que personifican el fascismo y se hallan directa o indirectamente a él vinculados. Las instituciones y organismos de la República reculan, flaquean, ceden terreno a las imposiciones de Gil Robles, Martínez de Velasco y Primo de Rivera. Lerroux es ya sólo un muñeco grotesco que ellos manejan a su antojo. El propio partido radical compuesto por residuos averiados de la monarquía y del catolicismo, se vuelve contra el caudillo exigiéndole con apremios un más acentuado viraje hacia la derecha. Todos los

organismos del Estado, en la cruel represión que ha seguido al movimiento revolucionario del 8 de diciembre, secundan los planes de la reacción extrema, al intentar aniquilar a la fracción verdaderamente libre del país, que con mayor eficacia es capaz de hacer frente al fascismo.

Y se da el caso de que también los obreros socialistas se encuentran sojuzgados por la terrible camisa de fuerza de una legislación fascista votada y sancionada por sus jefes. La aparente orientación izquierdista del régimen favorable a su partido, está siendo barrida sin contemplaciones.

Al descartar por insincero el revolucionarismo vocinglero de los jefes socialistas, nuevamente nos encontramos solos y doloridos ante los avances de un fascismo, cuyo advenimiento ha sido posibilitado por los demás. Después de esa lucha gigantesca del 8 de diciembre, hemos de volver a lanzarnos solos a la calle para detener la marcha del fascismo que, inevitablemente triunfaría de no contar con nuestra oposición encarnizada.

Y esta oposición va a ser resuelta y decisiva. No porque tengamos preferencias por determinada forma de gobierno, ya que todos utilizan los mismos resortes para destruirnos.

Es, sencillamente, porque aquí no puede operarse, no ha de operarse ningún cambio en sentido regresivo. Las aspiraciones unánimes de nuestro pueblo, las luchas gigantescas que sostiene, son, precisamente, para destruir este régimen de autoritarismo y servidumbre y dar paso a las nuevas concepciones que se hallan resumidas en el Comunismo libertario.

Si hemos hecho frente a los sangrientos desahucios de una democracia republicana semifascista, nos levantaremos, siéndonos secundados unánimemente por el pueblo, ante la posibilidad de un triunfo declaradamente fascista.

No importa que nuestras organizaciones estén todas clausuradas y declaradas fuera de la ley. No importa que tengamos en cárceles y presidios a quince mil de nuestros mejores militantes. No importa que todo lo que haga referencia a las tres letras simbólicas (F. A. I.) sea perseguido con ensañamiento. El anarquismo español tiene fuerza, vitalidad y recursos ilimitados. Siguiendo el ascendente proceso revolucionario cuyo desarrollo todos han podido apreciar la C. N. T. y la F. A. I. harán frente al fascismo, de una manera victoriosa, aplastándolo, así como a las instituciones, fascistas encubiertas, que permiten su desarrollo y ponen en práctica sus procedimientos.

Reflexiones sobre el movimiento revolucionario de Austria

Imposible poder a través de los partes de las agencias de información burguesas, Reuters, Havas, etc., situarnos exactamente, alrededor de los interesantes y sangrientos acontecimientos de Austria. Pero no obstante, si podemos permitiremos unas cuantas reflexiones, para analizar las consecuencias del importante movimiento.

Con el fracaso, la importancia capital para el momento turbio de Europa, del movimiento austriaco, es innegable. Triunfante el fascis-

mo austriaco, bajo la protección de Italia y Alemania, es un hecho la constitución de un fuerte bloque capitalista, de las naciones desaconchadas del resultado de la última guerra: Italia, Alemania, Austria y Hungría. El triunfo de Dollfus, es la unión con Alemania. Y si esta unión no se verifica bajo su mando, Dollfus será derribado por los social-nacionalistas austriacos.

Y después de anexionada Austria a la Alemania hitleriana, inmediatamente, es la guerra europea entre los dos grandes grupos de poten-

cias enemigas irreconciliables. Paso a paso, los acontecimientos europeos, marchan indefectiblemente hacia la hecatombe del régimen capitalista. La rebelión de los socialistas de Austria, era fatal. Armados en virtud de su colaboración con la burguesía, para salvapar del bolchevismo ruso, después del año 1918, la burguesía, con un intento feudal intrínseco, ha querido, en el momento que se ha creído fuerte, tomar todo el poder en sus manos.

El ejemplo de Italia y Alemania,

ha hecho despertar de su sopor y su fricción, a los socialistas de Austria, pues ni Mussolini ni Hitler, han tenido consideración, al conservadurismo socialista de sus países. La revolución europea, se ha retrasado enormemente, por el militarismo de Vandervelde, Turrill, Noske, Adler, Heister, y demás príncipes europeos de la II Internacional.

Pero el más elemental principio de conservación, impide a los socialistas de todos los países, a levantarse en armas contra la reu-

ción envaletonada por los éxitos de Hitler y Mussolini. Al igual que en Austria, Largo Caballero, de triste memoria en España, presenció la revolución social. Y también Francia se ha visto sacudida por una gran agitación, a propósito de la estufa del ruso Stalinsky. Detrás de la gran estufa, los fascistas de "L'Action Française" se manifestaron contra Daladier en la calle. Pero ante el peligro de los "camélot du vol", el proletariado de todas las tendencias, reaccionó violentamente. La postelón revolucionaria

de los anarquistas, después de ser combatida por todos los reformistas, sin distinción de matiz, es de palpante actualidad. Los socialistas austriacos, así lo han comprendido y han marcado la pauta a seguir a sus correligionarios de toda Europa y del Universo entero. Por nuestra parte, en la calle hemos de encontrarnos, y en donde siempre estuvimos. Ante la guerra futura y la eraclón presente, la revolución libertadora con todas sus consecuencias.

FRANCISCO PELlicer

Fragmentos subversivos

"Se van desvaneciendo las últimas esperanzas de que en la legislación social se imponga un criterio de justicia y equidad."

"Estimamos que ha llegado el momento de alzarse con todas sus consecuencias contra las disposiciones del Poder."

"No es posible aceptar ni acatar las disposiciones dictadas por el ministerio del Trabajo."

"Hemos de llegar a las medidas de mayor gravedad, para evitar que se impongan resoluciones ilegales."

No son párrafos sueltos de un manifiesto anarquista que habría sido denunciado y recogido y procesados sus autores, no.

Es de una protesta de la Confederación Patronal.

Violenta comunicación al Gobierno que la recogerá con todas las atenciones y se pondrá inmediatamente a los pies de esa burguesía fascista.

415 años de presidio para 40 trabajadores

ZARAGOZA. — EL TRIBUNAL DE URGENCIA Y LOS PROCESADOS POR LOS SUCESOS DE DAROCA.

Ante el Tribunal de Urgencia comenzó a verse la causa instruida por los sucesos de Daroca los días 8 y 9 de diciembre. Hay cuarenta procesados. Se verificó la prueba testifical, que resultó muy instructiva. El Sr. J. J. para cinco de los procesados dieciocho años de prisión; para treinta, once años; y para otros cinco, una pena de cinco años.

Cuatrocientos quince años de presidio para los trabajadores de ese pueblito aragonés. Tan alta monstruosidad no tiene precedente en la historia.



El fin de una civilización

Todas las violencias se desencadenan para hacer desgraciada a esta humanidad. La actual civilización capitalista, destruye y asesina. — Ese drama apocalíptico debe ser borrado por la Revolución social